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FECHA: Marzo 29 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Policía mató a tres” 

 
“Balacera deja un fallecido en Tulancingo” 

 “Desperdicio de agua será sancionado” 

 “Balnearios limpios” 

 
“Miles de turistas llegan al estado” 

 
“Capitales…  ¡En Fuga! 

 
“Intensifican vigilancia en presas y lagunas” 

 
“TRIBUNAL RESOLVERÁ PUERTO SECO” 

 
“¡Aguas con los hongos! Alerta delegación IMSS” 

 
“Comité Olímpico y Conade lamentan muerte de Soraya” 

 
“Y ahora Oaxaca” 

 “Buscan castigo a maestros paristas” 

 
“Congelan la cédula de identidad para menores de edad” 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Nueva Alianza entrega documentos al IEE: El presidente del Partido Nueva Alianza (Panal), Heriberto 
Martínez Santiago, entregó ya al Instituto Estatal Electoral (IEE) los documentos sobre sus procesos internos. La 
convocatoria para los precandidatos a diputados locales se emitió el 23 de marzo por lo que el registro se llevará a cabo 
del 4 al 9 de abril. Los dictámenes de los aspirantes que cumplieron los requisitos se darán a conocer el 10 de abril y del 
12 al 26 se realizarán las precampañas. Indicó que a selección de los precandidatos por el Consejo Estatal será el 30 
de abril. En entrevista, agregó que el registro de candidatos a diputados locales ante el Instituto Estatal Electoral será el 
9 de mayo. ―Como es una lapso de tres días, 9, 10 y 11 de mayo, no queremos tener sorpresas de que nos los rechacen 
y estemos en tiempos fatales, así que el registro de los candidatos lo vamos a hacer el 9 mayo‖, sostuvo. Agregó que las 
campañas de los candidatos del Panal se iniciarían el día 15 de mayo. Martínez Santiago aseguró que Nueva Alianza 
tendrá fórmulas en los 18 distritos electorales. ―En estos momentos estamos visitando cada uno de los distritos, Tula, 
Tepeji, vemos que hay interés de aliancistas para esta etapa, en la región de Apan también hemos hecho visitas‖, 

sostuvo. Manifestó que las Comisiones Municipales del Panal están alistándose para el proceso electoral que se avecina. 
―Las estructuras electorales quieren ya conformarse para no estar al final de que si tenemos o no la posibilidad de cubrir 
todas las casillas‖, dijo. Precisó la Comisión de Elecciones Internas se encargará de recibir y revisar las solicitudes de 
candidatos a diputados locales. ―Esta Comisión se va a encargar de revisar todas las solicitudes de los aspirantes a 
candidatos en los 18 distritos, la conforman cinco elementos aliancistas‖, aseveró. Insistió en que se analizarán los 
perfiles de los aspirantes a precandidatos y candidatos del partido para las elecciones del 7 de julio. ―Esta Comisión dará 
las reglas a seguir para que cada uno de los compañeros aliancistas que deseen participar en los 18 distritos puedan 
hacerlo bajo ese mismo reglamento interno‖, reiteró. Asimismo, aseguró que los candidatos del Panal tendrán un alto 
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perfil ciudadano. ―En esas características la mayoría de ellos van a establecer que su participación está en proyección y 
arraigo en cada uno de los distritos‖, dijo. Claves Proceso electoral - Las campañas de los candidatos del Panal según 
su presidente, Heriberto Martínez Santiago iniciarán el día 15 de mayo. - Después de las visitas efectuadas a las regiones 
de Tula y Tepeji, Panal no descarta alianzas para las elecciones de diputados locales en estas zonas con otros partidos. - 
La Comisión de Elecciones Internas dará las reglas a seguir y se encargará de recibir y revisar las solicitudes de 
precandidatos a diputados locales de los 18 distritos con miras a las elecciones del 7 de julio. (Alejandro Reyes, 
página 10) 

Crónica-Intensifica IEEH sus visitas domiciliarias en vacaciones: Permanecerán activas las brigadas de capacitadores y 
auxiliares del Instituto Estatal Electoral (IEEH) durante estos días de asueto para llevar adiestramiento a los ciudadanos 
insaculados que participarán como funcionarios de casilla durante la contienda del 7 de julio, confirmó el secretario 
general del consejo, Francisco Ortega Sánchez. Los mil 191 auxiliares electorales, aquellos que adiestrarán a los 289 mil 
226 hidalguenses insaculados, intensificarán las visitas domiciliarias para notificar a los ciudadanos durante esta Semana 
Santa. La capacitación para ciudadanos insaculados inició el pasado 13 de marzo y concluye el próximo 3 de mayo. ―Se 
invita a los ciudadanos para que acudan a las capacitaciones, se pueden realizar en los centros de los consejos distritales, 
o bien los auxiliares pueden acudir a los domicilios para efectuar este adiestramiento, en estos días de asueto 
intensificaremos las visitas, pues la gente está en su casa y podemos acudir a impartir la capacitación‖. Según el desglose 
de la Comisión de Capacitación y Educación Cívica, instruyeron a 174 personas en el Distrito de Pachuca Oriente; 162 por 
Pachuca Poniente; 70 en Tulancingo; 65 en Tula de Allende; para Tepeji del Río, 57; en Huichapan un total 37; por 
Zimapán 45; en Zacualtipán, 21. Por el distrito de Metzquititlán un total de 39 ciudadanos capacitados; en Tenango de 
Doria 39; por Apan 63; en la región de Tizayuca 50; para Huejutla 79 personas; 74 en Actopan; 54 en Molango; 58 por 
Ixmiquilpan; 34 para Jacala y 45 por Atotonilco el Grande. Hasta el momento existe un avance del 23.89 por ciento de 
capacitación a hidalguenses insaculados para que eventualmente formen parte de las mesas directivas de casilla. Cabe 
recordar que del 2 al 10 de marzo efectuaron los talleres de capacitación para los auxiliares, quienes estarán en 
permanente contacto con los funcionarios de casilla y evaluarán su desempeño. (Gabriela Porter, página 08) 

El Reloj-PANAL, sin dinero para hacer precampañas: Tras emitir la convocatoria para elegir a los candidatos a 
diputados locales, el dirigente del Partido Nueva Alianza, Heriberto Martínez Santiago, advirtió que el partido no 
entregará recursos para precampaña, toda vez que es ―poca‖ la prerrogativa que reciben del Instituto Estatal Electoral 
(IEE) y deberán ajustarlo para cuando comience la campaña electoral. El pasado 23 de marzo se emitió la convocatoria y 

comenzó el registro de aspirantes, mismo que cierra el próximo 9 de abril, durante este lapso de tiempo, la Comisión 
Estatal Electoral de Nueva Alianza será quien se encargue de la inscripción de los aspirantes. De existir más de dos 
fórmulas registradas en cada distrito, entrará el proceso de precampaña, que durará del 13 al 27 de abril, aquí Martínez 
Santiago advirtió a quienes deseen participar, que deberán hacerlo con sus propios recursos económicos, y deberán 
cumplir con la entrega del informe de gastos ante el órgano electoral. ―Quien se sujete al proceso de elección interna lo 
va a hacer con sus propios recursos, y no se puede considerar dar el apoyo, además se debe cumplir con el 
ordenamiento si es que hay gastos, pero serán de cuenta propia‖. Posterior a la precampaña, el consejo estatal aliancista 
llevará a cabo una asamblea el día 30 de abril, y mediante votación directa de los militantes se elegirá a los abanderados 
del partido magisterial, mismos que serán registrados el día 9 de mayo ante el IEE. Cabe mencionar que de aquí al 9 de 
mayo, que comienza el registro de candidatos ante el órgano electoral, los partidos políticos deberán agotar sus procesos 
internos de selección de candidatos, por lo que algunos ya eligieron a precandidatos, mientras que otros aún no emiten 
ni su convocatoria para elegir a quienes serán los abanderados que contenderán por las 18 diputaciones locales por la vía 
de mayoría relativa y 12 de representación proporcional, el próximo 7 de julio.(Verónica Ángeles, primera plana) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Independiente-Congreso retomó propuesta del PAN: Alfredo Moctezuma: Tras celebrar la tipificación del 
feminicidio en Hidalgo, el exdiputado local panista Alfredo Moctezuma Aranda recalcó que la iniciativa fue propuesta por 
el Partido Acción Nacional (PAN), por lo que calificó de lamentable que fue necesaria la venia del gobernador para 
aprobarla. Por tanto, consideró que el Congreso de Hidalgo está a modo del Poder Ejecutivo y solo avala lo que le ordena 
el mandatario Francisco Olvera Ruiz. ―Nos sentimos orgullosos de ser el primer partido en poner el tema sobre la mesa; 
sin embargo, como siempre en Hidalgo, el PRI-gobierno quiere llevarse todas las palmas‖, declaró. Derivado de las 
muertes de mujeres en Tula y Pachuca, el gobierno del estado retomó la iniciativa de Acción Nacional que había 
advertido esta problemática. ―Quieren tapar el pozo, después del niño ahogado‖. Los legisladores locales ―siguen 
maniatados, por lo que no hay libertad de poderes en el estado y continúa el viejo estilo de los priistas de gobernar que 
consiste en tener el control y una mayoría aplastante, lo cual es un insulto a la democracia y significa retroceso‖. La 
mayoría aplastante del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local ahuyenta el debate. ―No es raro 
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que suceda esto durante la pausa en la democracia del país al regresar los priistas al gobierno y de alguna manera en 
Hidalgo aún no pasa el tiempo, ya que sigue el autoritarismo‖. Diputados panistas lamentaron que fuera necesario el 
pronunciamiento del Poder Ejecutivo a favor de la tipificación del feminicidio en la entidad para contemplar 
modificaciones al código penal, ya que existía la propuesta desde hace dos años. En tanto, el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) propuso analizar a la par de la tipificación del feminicidio la despenalización de la interrupción del 
embarazo durante los primeros meses de gestación, pero los grupos parlamentarios decidieron dejarla para después. 
(Víctor Valera, página 04) 

El Independiente-Prepara alcaldía modernización para agilizar trámites: Con el objetivo de agilizar trámites y 
evitar corrupción, la presidencia municipal de Pachuca prepara un proyecto de modernización y digitalización con 
inversión inicial de 2 millones de pesos. De acuerdo con el alcalde capitalino Eleazar García Sánchez, con esto pretenden 
disminuir el tiempo de tramitología realizada en la administración municipal e inclusive acabar con los actos de 
corrupción. ―Serán primero 2 millones de pesos y es toda una plataforma de modernización gubernamental digital que 
permitirá trámites más rápidos y transparentes para reducir la corrupción que existe en diversas áreas‖, indicó. El 
munícipe mencionó que en promedio son realizados 300 trámites pero iniciarán con los más esenciales como apertura de 
empresas, para que en un año esté totalmente digitalizado el servicio de la alcaldía. ―Los trámites para abrir empresas 
son lentos y eso desanima la inversión, por eso se van a otros estados y municipios; entonces lo hemos gestionado desde 
el inicio de la administración para ahorrar el tiempo y colocar a un Pachuca más competitivo en el país‖, afirmó. En total 
serán 5 millones de pesos a utilizar, los cuales están etiquetados en una partida estatal, pero primero serán 2 millones. 
―Es un recurso estatal otorgado para términos de fiscalización y que está destinado para contratar consultores pero como 
las auditorias están en orden decidimos apartar esa cantidad para el proyecto‖, indicó. (Manuel Martínez, página 07) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Reporta PGJEH cinco secuestros hasta marzo: El procurador general de Justicia del Estado de Hidalgo, 
Alejandro Straffon Ortiz, señaló que en lo que va del año se han registrado cinco secuestros en la entidad en los cuales el 
resultado es que las víctimas han sido liberadas sanas y salvas y al mismo tiempo aseguró que las investigaciones 
continúan, debido a que se cuenta con indicios de quiénes son las personas presuntas responsables, así como algunas 
bandas dedicadas a este tipo de delitos. A pesar de la efectividad de la Unidad Especializada en el Combate al Secuestro 
(UECS), el procurador de justicia sostuvo que existen personas que omiten denunciar los plagios debido a que son 
obligadas por los secuestradores a no dar parte a la policía o en este caso al Ministerio Público. ―Efectivamente ha habido 

casos en los que los secuestradores inhiben a los familiares de las víctimas a realizar alguna denuncia por que los 
intimida que si acuden con la policía o cualquier otra autoridad el familiar puede perder la vida y por ello hay muchos 
casos que no se denuncian‖, sostuvo el procurador. Hasta el momento no sabemos cuántos casos hay que no se 
denuncian, pero si sabemos que hay casos que no han sido denunciados cuando se registran delitos de esta naturaleza y 
nivel de violencia, señaló el procurador. Destacó que hasta el momento la procuraduría no ha registrado casos en los 
cuales los secuestradores hayan utilizado violencia extrema, independientemente de la violencia psicológica que en este 
caso y los familiares son sometidos. ―No ha habido agresión física o más allá de la violencia psicológica, alguna agresión 
que pueda ser en malos tratos inhumanos degradantes o alguna situación de ese tipo no lo hemos registrado y hasta 
ahorita es lo que tenemos‖, sostuvo. Al mismo tiempo la UECS ha prestado colaboración con instituciones similares como 
la ocurrida el pasado viernes cuando efectivos de la Unidad Especializa en el Combate al Secuestro (UECS) adscritos a la 
Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo (PGJEH) colaboraron en el rescate de una mujer que fue 
secuestrada en el Estado de México y permanecía cautiva en un hotel del municipio de Tezontepec de Aldama. De 
acuerdo con los reportes de las autoridades hidalguenses, la Procuraduría General de Justicia del Estado de México 

(PGJEM) obtuvo información que la víctima permanecía cautiva en un hotel del municipio hidalguense por lo que se giró 
un oficio de colaboración con personal antisecuestro del estado de Hidalgo.(José Fernández, página 21) 

Crónica-Alerta IMSS Hidalgo ante los contagios en piel, por hongos: Exhortó la delegación del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) en Hidalgo a los visitantes que acuden a los parques acuáticos y balnearios para que extremen 
precauciones ante el posible contagio de enfermedades de la piel y principalmente en los pies. Magdalena Yamada, 
encargada del Servicio de Dermatología del Hospital General de zona de la institución, ubicado en Pachuca, afirmó que 
por lo menos 70 por ciento de la población tiene o ha tenido enfermedades de la piel. Explicó que los pacientes con el 
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sistema inmunológico bajo son más vulnerables a padecerlas, sobre todo cuando se exponen en lugares con alta 
concentración poblacional como balnearios, albercas, servicios de vapor, baños públicos o sitios donde el agua no fluye y 
existe mayor facilidad de contagiarse por hongos en los pies. ―Se trata de hongos llamados dermatofitos, conocidos 
comúnmente como pie de atleta o tiña pedís, que pueden afectar tanto piel como uñas o incluso el pelo. El contagio es 
muy fácil a través de objetos como sandalias, toallas o artículos de higiene personal, o simplemente al pisar superficies 
sucias, la afectación muchas veces no es identificada hasta que se presentan síntomas fuertes de comezón o resequedad 
de la piel‖. El contagio de hongos se manifiesta con el color rojizo de la piel, picazón, salpullido o un círculo rojo 
bordeando el área perjudicada, las lesiones pueden localizarse en pies, entre los dedos, pliegues de la parte posterior de 
la rodilla o de las axilas, pero también en cualquier otra parte del cuerpo. Estos hongos y herpes son más frecuentes 
durante las temporadas de primavera y verano, debido a que por las altas temperaturas la población camina descalza en 
balnearios. PRECAUCIÓN. El IMSS Hidalgo alertó sobre la gravedad de las lesiones, las cuales son molestas y dolorosas, 
por lo que lo más recomendable es evitar la automedicación o remedios caseros y procurar una puntual higiene. ―Es 
importante acudir a su unidad de medicina familiar correspondiente para recibir atención especializada, de lo contrario el 
daño en la piel puede agravarse, así como propiciar el contagio a otras personas‖. No es muy frecuente que la población 
solicite atención por estos padecimientos debido a la pena o a la desidia, pero ignorar el problema puede ocasionar 

mayores daños. (Alberto Quintana, página 03) 

Criterio-Organizarán delegados 17 foros de consulta para PND: En una semana, las delegaciones de Educación, 
Comunicaciones y Trasportes, Gobernación, Desarrollo Social y Relaciones Exteriores tendrán que organizar 17 foros de 
consulta para detectar las necesidades de la población e integrarlas a los cinco ejes del Plan Nacional de Desarrollo 
(PND). En coordinación con la Secretaría de Planeación, Desarrollo Rural y Metropolitano (Sepladerm) de Hidalgo, la 
consulta se llevará a cabo la siguiente semana, y los resultados se darán a conocer en la sesión plenaria del 9 de abril. Se 
espera la participación de instancias gubernamentales, tanto estatales como municipales, y consejos consultivos 
ciudadanos. Con base en los lineamientos de la convocatoria, Gerardo Salomón Bulos, delegado de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) en la entidad, señaló que los puntos de propuesta y prioridad estarán enfocados en 
los presentados en campaña por Enrique Peña; entre ellos, la Ciudad del Conocimiento y la refinería Bicentenario. A unos 
días de iniciar los foros y con el reducido tiempo para llevar a cabo la consulta, las autoridades federales esperan que 
únicamente se reproduzcan las propuestas de campaña del presidente de la república para Hidalgo en el documento, 
pues la convocatoria se dio a conocer 7 días atrás y las presentaciones regionales iniciarán apenas lunes.  (Emmanuel 
Rincón, página 05) 

Criterio-Destaca Olvera al Congreso local: El gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, reconoció -en su 
cuenta de twitter- el trabajo de los diputados locales por la aprobación unánime del proyecto que modifica diversas 
disposiciones de los códigos Penal y de Procedimientos Penales, que permite tipificar el feminicidio como delito grave. 
Olvera Ruiz destacó el interés que mostró su esposa, Guadalupe Romero de Olvera, por abanderar esta iniciativa a favor 
de las mujeres. Con esto, Hidalgo se ubica a la vanguardia en materia de igualdad de género y erradicación de la 
violencia en contra de las mujeres. Romero de Olvera, presidenta del DIFH, fue parte importante en la iniciativa, ya que 
revisó el cumplimiento de las recomendaciones de la Convención Belem Do Pará, que fortalece el derecho de las mujeres, 
y que derivó en la firma del convenio de la Carta de Intención entre la Comisión Interamericana de Mujeres y el DIFH, en 
mayo de 2012.  (Redacción, página 09) 

El Reloj-Aprobarán diputados Ley de Transparencia: La figura jurídica de protección de datos personales es un 
riesgo para la transparencia, reconoció la diputada Yolanda Tellería Beltrán, tras anunciar que en breve aprobarán una 

nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información, presentada por el titular del Ejecutivo. En el nuevo ordenamiento, 
explicó, se obliga a los 84 ayuntamientos del estado a tener una página web con toda la información sobre el uso y 
aplicación de recursos públicos; actualmente sólo los municipios que tienen más de 70 mil habitantes están obligados a 
tenerla, por lo que el número de obligados apenas alcanza los ocho. En este sentido, la legisladora expresó que no es 
que sean desobligados, sino que la ley no establece que deban hacerlo, por lo que, adelantó, en el nuevo ordenamiento 
ya se contemplan sanciones para quienes sean omisos. ―Es información pública no confidencial y debe ser transparente‖. 
Tellería Beltrán señaló que debido a que para mantener actualizado un sitio web se requiere de infraestructura, personal, 
y, sobre todo, capacitación, es por lo que han detenido la aprobación de la nueva Ley de Transparencia. No obstante, 
están en pláticas con la Secretaría de Finanzas y Contraloría ―para ver cómo podemos apoyar para que ya tengan la 
infraestructura, el personal y la capacitación que se les debe dar a las personas para que puedan tener la información 
subida en su página de Internet‖. Respecto a la protección de datos personales, la diputada panista reconoció que en 
ocasiones se niega la información amparados bajo esta figura, tal es el caso del procurador de la República, que no 
presentó declaración patrimonial por seguridad de datos personales, por lo que el ordenamiento describe la información 
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que debe ser publicada  (Verónica Ángeles, página 03) 

El sol de Hidalgo-Agresivo consejero retó a ciudadano: En forma arbitraria, prepotente y altanera, el presidente 
del Consejo Consultivo Ciudadano de Huejutla (CCC), Camilo Fayad Medina, encaró a un ciudadano huejutlense y lo 
amenazó por el simple hecho de haber solicitado públicamente su salida y la renovación total de los consejeros este 
organismo. El denunciante Román Martínez Flores precisó que se encontraba en la plaza El Tordo, frente a las oficinas de 
la Presidencia Municipal, cuando se le acercó Camilo Fayad Medina y comenzó a cuestionarlo por lo que declaró en un 
periódico local. Agregó que luego de una breve charla y sin importarle que hubiera cientos de ciudadanos que se 
congregaron para el desfile de primavera, en tono altanero le dijo: "Vamos a citarnos en algún lugar y tú ya sabes de lo 
que soy capaz; te voy a quitar lo hocicón". Román Martínez Flores resaltó que hace algunos meses, la Barra de Abogados 
de Huejutla cuestionó por qué Camilo Fayad Medina llevaba cinco años en el cargo de presidente del Consejo Consultivo 
Ciudadano, cuando por estatutos de esta representación debía culminar en dos años, "y tal pareciera que este cargo está 
creado para una sola persona". A esta interrogante, agregó Martínez Flores, el presidente del Consejo Consultivo 
Ciudadano de Hidalgo, Esteban Ángeles Cerón, contestó: "En estos momentos no están dadas las condiciones sociales 
para cambiar a Camilo Fayad Medina". El quejoso precisó que lo único que declaró en un medio de comunicación local 
"fue lo mismo que meses atrás había hecho la Barra de Abogados de Huejutla, además de que solicité que Camilo Fayad 
Medina rindiera cuentas de lo que hace el CCC y que se renovarán todos sus miembros, principalmente el de presidente", 
exteriorizó.. Román Martínez Flores agregó que de la misma manera demandó, públicamente, que se transparentaran los 
sueldos de los consejeros y del propio presidente, porque en el citado consejo ya sólo trabajaba Camilo Fayad Medina. 
"Estas declaraciones que hice le causaron molestia y al verme en la plaza El Tordo, llegó y luego de una corta plática, me 
retó y amenazó, diciéndome que ya sabía de lo que era capaz", recalcó. Finalmente, Román Martínez Flores señaló que 
no es posible que una persona tan arbitraria y prepotente, como Camilo Fayad, ostente la representación del Consejo 

Consultivo Ciudadano de Huejutla. "Ya lleva cinco años en el cargo y sus consejeros lo han ido dejando solo, porque se 
especula que otorga prebendas a sus más allegados y, además, realiza el tráfico de influencias", concluyó.  (Redacción, 
página 10) 

El sol de Hidalgo-Crecimiento estatal con orden: "Nuestra responsabilidad es buscar que la ley se aplique y no se 
genere desorden y anarquía en el crecimiento", aseguró Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, Desarrollo 
Regional y Metropolitano, al reunirse con los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial del Estado, a quienes 
presentó los proyectos estratégicos del Gobierno de Hidalgo. Reunido en las instalaciones del Consejo Coordinador 
Empresarial, Meléndez Apodaca habló de los polos de desarrollo generados gracias a la posición estratégica que el estado 
tiene en el país, lo que le permite competir y abrir nuevos espacios de crecimiento y de oportunidades. Recordó que el 
municipio de Atitalaquia es considerado como la zona industrial de mayor desarrollo del Valle de México, por encima de 
Azcapotzalco y Tlalnepantla, lo que, sin duda, dijo, coloca a la región como privilegiada, pero también altamente 
explotable y, por tanto, debe ser muy bien cuidada para preservarla. El titular de la SEPLADERyM pidió el apoyo de los 
empresarios al mencionar que el estado se ha sumado a la dinámica del Gobierno Federal para revisar el Plan Nacional 
de Desarrollo, por ello señaló se harán consultas regionales a fin de que mayor número de personas puedan hacer llegar 
sus propuestas, mismas que, sin duda, dijo se volverán políticas públicas. Alberto Meléndez, en este sentido, pidió la 
participación de este gremio en el foro de consulta por efectuarse el 6 de abril, pero también que sean partícipes de las 
consultas regionales, las cuales permitirán alinear el Plan Estatal de Desarrollo y los Planes Municipales de Desarrollo al 
Plan Nacional de Desarrollo. El encargado de dar a conocer el "Plan Maestro de la Ciudad del Conocimiento" fue José 

Chávez Rodríguez de la empresa Cal y Mayor y Asociados, quien lo calificó como un proyecto de nación que permitirá 
conjugar la voluntad del estado con los ciudadanos y con el país, al considerarlo de gran alcance. José Chávez precisó 
que la Ciudad del Conocimiento y la Cultura permitirá la interacción entre el Gobierno, la academia y los sectores 
productivos, al recordar que los nichos por atender son el ramo educativo, textil, metal-mecánica y la agro-biotecnología, 
al tiempo que presentó el esquema para la construcción de esta magna obra. El proyecto del Tuzobús fue tratado por 
Manuel Rebollar Intriago, titular de la Unidad de Coordinación de Proyectos Estratégicos del Gobierno del Estado, quien 
dijo que se busca la creación de un sistema integrado de transporte masivo para la zona metropolitana de Pachuca, con 

el apoyo, sin duda, de la iniciativa privada para que sea realmente un sistema incluyente. Finalmente, el encargado de 
presentar el avance de los programas de desarrollo urbano y ordenamiento territorial de Pachuca y Tulancingo fue Juan 
Barragán Villarreal de la empresa Urbis Internacional, quien mostró en diversos esquemas las zonas de riesgo y la forma 
de convertirlas en oportunidades.. El consultor Juan Barragán recalcó que estos programas han sido diseñados con la 
instrucción precisa de generar las estructuras para que el empleo sea una de las oportunidades que ofrezcan las zonas, 
así como tener una conectividad hacia el Valle de México. A nombre de los empresarios fue Francisco Carreño Romero, 
presidente del CCE, quien agradeció la disposición del Gobierno por incluir a este gremio en los proyectos estratégicos, 
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mientras que Juan Carlos Alba Calderón, delegado de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, reconoció 
los planes y proyectos del Gobierno de Hidalgo y dijo que se requiere de la voluntad de todos para poder avanzar. Al 
finalizar el encuentro, el titular de la SEPLADERyM y los encargados de presentar los proyectos estratégicos escucharon 
las inquietudes de los empresarios sobre la forma de integrarse a los proyectos, tanto como inversionistas como 
proveedores. (Redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca hay 4 lugares para vivir la pasión: Pachuca ofrecerá hoy a los paseantes y turistas de otros 
estados una gran variedad de representaciones vivientes por el viernes santo. Son cuatro las representaciones de mayor 
arraigo en la capital y con una gran cantidad de visitantes: los viacrucis de El Arbolito, Cubitos, las Lajas y el de la 11 de 
Julio. El viacrucis de mayor antigüedad en Pachuca es el de El Arbolito, este año su representación cumple 44 años de 
realizarse, inició en el año de 1969. La representación de esta edición la integran alrededor de 60 personas con los 
papeles de los 12 discípulos, Poncio Pilatos, María, María Magdalena, su hermana Martha, los ladrones, el pueblo judío, 
los soldados romanos, entre otros, además del papel de Jesucristo. El viacrucis de este año iniciará a las 11 de la 
mañana, en la calle de Hermenegildo Galeana, cerca del arco del barrio, con el juicio del Mesías. Posteriormente el 
recorrido saldrá de la iglesia del lugar, por la calle Reforma llegando al Gato Montés retornado por la calle de Galeana 
hasta llegar a la mina de Cuixi; este es el punto final donde el intérprete de Jesús, es crucificado. La cruz que carga en su 
recorrido es de 100 kilos. Se espera una visita importante de paseantes para acompañar esta tradicional representación. 
Por otra parte, el viacrucis del Cerro de Cubitos, con 42 años de vida, es la segunda representación más longeva en la 
capital hidalguense en donde se celebra la pasión y muerte de Jesucristo. Cada año, a pesar de las inclemencias del sol, 
la representación de cerca de 100 actores atrae a cientos de paseantes. De acuerdo con los precursores de esta 
tradición, fue en marzo de 1971 cuando ―movidos por la fe‖ e inspirados en los viacrucis de la delegación Iztapalapa, en 
el Distrito Federal y de Manila, en Filipinas, un grupo de católicos decidió montar la primera representación con el apoyo 
de la parroquia de Cubitos. La cita de la representación de Cubitos es a las 12 del día en la cancha de fúbol de la colonia, 
a un costado de la calle Pino Suárez, donde Poncio Pilatos, tal como dice el relato bíblico, ―se lava las manos‖ y libera a 
Barrabás. El recorrido continúa por Pino Suárez hasta llegar al Cerro de las Tres Cruces en donde culmina el calvario de 
Jesús. Otra de las opciones es el bario de Las Lajas, es el tercer viacrucis en importancia en Pachuca, con 33 años de 
tradición y fervor, la primera presentación se hizo en 1981. Su realismo lo hace uno de los más concurridos de la capital 
hidalguense. La cita es a las 11 de la mañana en la capilla Pedro Escobedo, en donde iniciará el recorrido, continuará por 
la calle Centenario hasta llegar a lo alto del Cerro de las Lajas en donde concluye la crucifixión. Si hay un viacrucis 
peculiar en Pachuca, ese es el de la colonia 11 de Julio, hoy cumplirá 17 años y se realiza con niños. Esta representación 
inició en el año de 1996 y es la más antigua que se realiza con niños en todo el país. La escenificación inicia en el patio 
del tempo católico que se encuentra en la entrada de la colonia, en donde participan niños y niñas, para posteriormente 
subir a lo alto del cerro. La cita para hoy es a las nueve de la mañana en la iglesia del lugar. Claves De las más 

antiguas - Ante cerca de mil personas, el barrio Las Lajas inició el jueves santo con la detención de los ladrones, el 
lavatorio de pies, la última cena, traición de Judas y la oración del huerto. - Las autoridades de la Iglesia llamaron a la 
población a reflexionar sobre estos días santos en donde se recuerda la pasión de Jesucristo y a tomar las cosas con 
espiritualidad. - La representación de Las Lajas, además de la más antigua, es una de las más reales de la capital 
hidalguense y sus actores viven la pasión con fervor. - El viacrucis iniciará hoy a las once de la mañana en el barrio de 
Las Lajas y se espera una gran cantidad de visitantes para realizar el recorrido. (Alejandro Reyes, página 06) 

Milenio-Protección Civil emite recomendaciones: El director de Protección Civil de Pachuca Enrique Padilla 
Hernández recomendó a la ciudadanía que en caso de acudir algún viacrucis en la capital hidalguense lo haga con las 
debidas precauciones necesarias, como lo es contar con agua para beber, utilizar bloqueador, ropa holgada a fin de 
mitigar los efectos de la radiación solar, además de usar algún sombrero gorra y gafas para la protección solar. Señaló 
que primero que la ciudadanía debe de realizar antes de salir de su domicilio es verificar que todas las llaves de gas 
permanezcan cerradas y evitar la concentración de fuentes de calor que pudieran generar un incendio y algún 
electrodoméstico que sea fuente de calor y pudiera generar la conflagración. ―Antes de salir deben de permanecer bien 
hidratados portar agua aparte para beber debido a los recorridos que son largos y bajo los rayos del sol, además de 
poner especial atención en menores de edad, adultos mayores y personas que tengan algún problema en el 
desplazamiento ya que se debe proporcionar la atención necesaria y tener muchos cuidados‖, señaló el director de 
Protección Civil de Pachuca. Enrique Padilla Hernández sostuvo que personal de Protección Civil municipal tendrá 
presencia en el barrio del arbolito, las lajas, lobo y cubitos, ―hay un número importante de viacrucis en el municipio, pero 
finalmente donde se va a concentrar el mayor número de personas es los mencionados y en los que por condiciones del 

terrenos hay que tener un cuidado y una atención especial, pero se brindará los servicios a la demarcación‖. El personal 
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de protección a la población mantendrá unidades y equipo contra incendios y ambulancias tanto en los viacrucis como en 
puntos estratégicos del municipio para atender las emergencias que se puedan registrar mientras se vigilan las 
representaciones religiosas de este fin de semana. (José Fernández, página 06) 

Milenio-Sanciones económicas a quien tire agua el sábado: Durante este fin de semana, este sábado de gloria, 
autoridades de regiones como Tulancingo y Tula de Allende mantendrán un operativo de cuidado del agua, para prevenir 
el desperdicio del líquido. Para tal efecto, las autoridades municipales aplicarán sanciones económicas. La Comisión de 
Agua y Alcantarillado del Municipio de Tulancingo (CAAMT), multará hasta con 3 mil 69 pesos a aquella persona que 
durante el próximo Sábado de Gloria sea sorprendida desperdiciando el vital líquido. De acuerdo con el organismo 
operador, a cargo de Rodolfo Pascoe López, las multas por desperdiciar el hídrico van desde los 10 hasta los 50 días 
de salario mínimo, de acuerdo a lo estipulado en el artículo 165 de la ley estatal de Agua. Refirió que el año pasado no se 
presentaron casos de personas que se lanzaran agua entre si, no obstante fueron sorprendidas 4 personas que de por 
descuido dejaron abierta la llave del agua. Lo anterior se localizó en las colonias Guadalupe, La Cruz y Circuito 
Chapultepec, las cuales fueron calificadas como graves y fue como se procedió a levantar las infracciones de 40 días de 
salario mínimo cada una, equivalentes a 2 mil 363 pesos por usuario. Para este año la Comisión de Aguas local, ha 
dispuesto de 10 unidades y 25 inspectores para multar a quien haga uso indebido del líquido en 52 de las 160 colonias 
que conforman el ayuntamiento de Tulancingo. Se explicó que en las comunidades en donde se llevará a cabo el 
operativo es en donde llega mayor cantidad de agua, lo cual provoca que sea desperdiciada con mayor facilidad. Se 
indicó que en las 108 restantes los usuarios cuenta con poca agua, ya que la mayoría de ellas la obtienen por tandeo, lo 
cual los tiene más consientes sobre lo valioso que es el hídrico para realizar las actividades de la vida diaria. ―Hay 
colonias que todos los días tienen agua, pero en la mayoría el servicio se lleva a cabo a través de tandeo, es decir que 
solo unos días de la semana llega el liquido a sus casas y tienen que ahorrar para evitar padecer él‖, se explicó. Se 
insistió en que esta práctica ha ido disminuyendo significativamente, sin embargo señaló que aún en algunas viviendas se 
continúa con esta práctica, pues recordó que a pesar de las advertencias y campañas de concientización, el año 2011, 11 
personas tuvieron que ser multadas por desperdiciar el líquido, mientras que en 2010 fueron sancionadas 4. Para que la 
efectividad del operativo sea óptima, no se revelarán los horarios de las inspecciones ni las colonias que serán patrulladas 
con este propósito, aunque de la misma forma se contará con el apoyo de otras dependencias municipales y de los 
propios vecinos para que reporten este acto indebido. Por lo cual se exhortó a la población a denunciar a los usuarios que 
hagan mal uso del agua a los teléfonos de la CAAMT, puesto que es un recurso natural no renovable y es deber de todos 
cuidarlo. En la zona de Tula La Comisión de Agua Potable y Alcantarillado de Tula (Capyat) advierte que habrá 
sanciones económicas para quienes desperdicien el agua durante el Sábado de Gloria, y señala que habrá un operativo 
especial por diferentes barrios y colonias con el propósito de identificar a las personas que hagan uso indebido de este 
recurso natural. La dependencia descentralizada de la administración municipal, señala que con base en la Ley Estatal del 
Agua y Alcantarillado para el Estado de Hidalgo (LEAAEH), se prevén sanciones. Y es que de acuerdo a la legislatura en 
caso de detectar a una persona en el desperdicio de agua, se hará acreedor a una sanción económica que abarca de 10 a 

50 salarios mínimos, según la gravedad de la falta. Señala que los recorridos de supervisión, se harán a partir de este 
viernes y hasta el sábado 30 para inhibir el desperdicio de agua. Por ello hizo un llamado a la población en general, para 
evitar el desperdicio de agua el próximo sábado 30 de Marzo. Señala que lo anterior, responde a la instrucción del 
presidente municipal, Jaime Allende González, para llevar a cabo el operativo de Detección de Desperdicio de Agua 
denominado ―Tenemos poca y aun así ¡la tiras!‖. La Capyat, señala que elementos de la secretaría de seguridad pública y 
personal operativo de la del organismo regulador del agua serán quienes realizarán un recorrido por todo el municipio. 

(Martín Anaya, página 08) 

Criterio-Espera Villita lleno absoluto por Viacrucis: La Basílica Menor de Guadalupe, conocida como La Villita, 
espera a más de mil feligreses para la representación del Calvario de Jesucristo, por ello se prevé un lleno total en el 
santuario guadalupano, de acuerdo con Tomás Roque Cruz, párroco de la iglesia. Desde el fin de semana, la iglesia 
registró gran afluencia de fieles con la celebración del Domingo de Ramos; así como el martes, cuando se realizó la misa 
de los Santos Óleos. El miércoles se representó la última cena y ayer, la institución de la eucaristía con lavatorio de los 
pies. Este viernes se esperan conglomeraciones en las escenificaciones del Viacrucis, que partirá de avenida Revolución y 
concluirá en La Villita. Asimismo, se realizará una representación menor dentro del templo mariano para las personas que 
no puedan asistir al calvario, indicó el rector de la basílica. De acuerdo con el párroco, se espera lleno total en el recinto 
guadalupano para las representaciones de la muerte de Jesucristo. Las actividades concluirán el domingo, cuando se 
celebre la ceremonia eucarística de resurrección. Después de la escenificación del Viacrucis, se espera afluencia constante 
de creyentes durante toda la vigilia pascual, que finalizará el domingo. Más de 50 voluntarios, que participarán en la 
representación, ensayaron por más de dos meses.  (Ignacio García, página 06) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Está claro que la ley se debe aplicar, y en esto no hay ni debe haber excepciones, pero en este caso del ex alcalde de 
lxmquilpan, como dice la canción, pero qué necesidad, para qué tanto problema, porque da la impresión sin ser un 
experto, sólo con los datos que se ven a simple vista, y con las opiniones que se escuchan y que se recogen de un lado y 
de otro que las cosas pudieron caminar de otro modo, aunque claro es lo que se dice, y siempre será la autoridad, con 
los datos duros en la mano, quien tendrá la Certeza para actuar con toda verdad. Porque son muchas las voces que 

señalan que el señor Zúñiga cuenta con una presencia de gen-te apreciada por sus paisanos, con una actuación 
adecuada en los encargos que ha tenido y que por lo mismo su encarcelamiento por lo menos levantó dudas, que es ya 
decir en reacción popular cuando se trata de un ex funcionario público en desgracia. En vísperas de una jornada electoral 
no parece una jugada política adecuada ni atinada, pero es un decir. Finalmente la ley se debe aplicar, así sea para el 
blanco que para el negro, sin distingos ni excepciones que en eso está su valor, en no hacer distingos, ni en parar en 
fechas ni en estaciones, que de otro modo se prestaría para aplicarla de manera direccional o para sacar provechos o 
rajas políticas. Si el señor la debe, debe pagarlas, así sea popular o así tenga imagen de gente apreciada. Pero al revés, 

si es hombre justo, tampoco debe ser crucificado, sólo porque así lo exige la liturgia de la semana donde debe haber un 
sacrificado. Ya veremos cómo camina el caso de José Manuel Zúñiga... EL PRI LES COME EL MANDAI Mientras los 
partidos políticos informan que están en procesos de selección de candidatos, y señalan que casi tienen a sus 
abanderados, el partido tricolor ya les comió el mandado y ya tiene sus espectaculares en las calles donde anuncia su 
presencia de partido comprometido con las causas populares. Sin duda el colmillo retorcido se le ve en esta medida legal 
que lo pinta como lo que es, un partido experimentado que bajo la guía de RICARDO CRESPO le lleva una buena ventaja 

a los del PAN, PRD y ni se diga a los otros partidos que ven cómo se les adelanta el tricolor partido. Ni modos, el que 
sabe, sabe... No luego se quejen de que les gane el partido del Bulevar Colosio... (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Ya no más “Pitirijas, Marrano El Rey, Kalimán, ni El Oso”: En efecto, la pretensión es que ni en las imágenes de televisión, 
ni en los medios impresos o radiofónicos se presente a presuntos delincuentes con sus sobrenombres, como ocurre hasta 
ahora, incluso hasta llegar al grado de condenar de facto a quien ha sido capturado por la presunta comisión de algún 
ilícito sin considerársele inocente, hasta comprobarse lo contrario. Para ello, el titular de la Procuraduría General de la 
República (PGR), el hidalguense Jesús Murillo Karam, ha enviado una recomendación a todas las Procuradurías Generales 
de los estados una propuesta en la que se establece que a nadie se le nombrará por su alias o por su presunta relación 
con un grupo mafioso. Así ocurre actualmente, incluso, ese fue un tema de debate permanente entre la Secretaría de 
Seguridad Pública (SSP), en tiempos de Damián Canales Mena, y la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 

Hidalgo (CDHEH), que estaba a tono con esta recomendación de la PGR, pero su voz no era escuchada y más bien 
vilipendiada por el ex titular de la SSP. Sugiere Murillo Karam que de aceptarse esta recomendación no se revelarán 
datos personales del detenido, no se entregarán a medios imágenes que violen los derechos del arrestado. Es todavía 
común que autoridades y medios den por descontado que la captura de un presunto delincuente es ya un hecho y como 
tal se le señala y se le enjuicia mediáticamente, sin esperar el veredicto de las autoridades, aún a sabiendas de que el 
presunto es responsable de la comisión de algún delito. Se ha vuelto una práctica común presentar a presuntos 
narcotraficantes a quienes hasta se les otorga rango en la escala de poder del grupo al que presuntamente pertenecen. 
―Era el jefe de la zona en…‖, dicen o bien ―controlaba la región tal y por eso era el jefe‖. Advierte Murillo Karam que 
unificar criterios y que su recomendación sea tomada en cuenta en todo el país no será tarea fácil y encontrará 
resistencias en algunas procuradurías, pero lo importante es dar el primer paso y él ya lo dio. (Carlos Camacho, 
página 03) 

Criterio-La Silla… 

¿Qué tiene el papa Francisco?: Será la edad (la mía), o un efecto tardío de 18 años de educación en escuelas 
religiosas, pero el papa Francisco me movió el tapete en serio. Y no tanto por ser argentino, sino porque de lo poco que 
ha declarado en las semanas recientes, mucho me cala en el interior. El papa Juan Pablo II era una estrella mediática 
que conectó con los jóvenes, y Benedicto XVI un teólogo alejado de la gente, pero a quien los sacerdotes entendían de 
cabo a rabo. El papa Francisco, sin embargo, ha mostrado mucha madera mediática, pero con un discurso tan directo 
que como católico es imposible no pensar y repensar sus palabras. Esta Semana Santa, por ejemplo, el Papa ha pedido a 
los sacerdotes ―salir a la periferias‖, a los sitios ―allí donde hay sufrimiento, sangre derramada, ceguera que desea ver, 
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donde hay cautivos de tantos malos patrones‖. Más claro que el agua. No se trata de que los curas cierren los templos y 
se dediquen al trabajo social. Lo que el Papa pide es que los sacerdotes, y los laicos —aunque no nos mencione— nos 
salgamos de la zona de confort que representa ir a misa los domingos y rezar todos los días. Ser católico significa rezar, 
estar en contacto con Dios, pero también no apartar la vista de nuestros hermanos en problemas. No sé que tenga Jorge 
Mario Bergoglio que me ha impactado. Un servidor esperaba la elección de un viejo cardenal italiano alejado del mundo 
que daría bendiciones urbi et orbi, y ya. Pero ahora el papa Francisco nos pide, me pide, ponerme a trabajar. Y eso no es 
fácil. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en Ixmiquilpan los operativos para recibir a los paisanos que regresan trabajan con normalidad y atienden a los 
connacionales que tienen alguna queja, estos operativos son apoyados por el Consejo Supremo Hñahñu que también 
vigila que los oriundos del municipio regresen con garantías a sus hogares. Pero en el centro del municipio hay quejas 
porque visitantes de otros estados se dicen acosados por la policía que reparte infracciones a diestra y siniestra como 
medida recaudatoria. 
 
: Que el diputado Mario Vera García, al igual que en su paso por el ayuntamiento capitalino, en el 
Congreso auguran que pasará sin pena ni gloria, pues en lo que lleva como legislador prácticamente no ha participado 
con temas de trascendencia, recordemos que en Cabildo pachuqueño sucedió lo mismo y su compañero Said 
Vargas era quien sacaba la chamba, ahora el suplente de Vianey Lozano organiza el parlamento infantil de este año 
solo esperemos que de este trabajo no decida descansar el resto de la legislatura actual. 
: Que tensa calma se siente en el municipio de Mineral del Monte y es que después del enfrentamiento entre 
vendedores ambulantes y policías, el presidente municipal Camilo Nava Rosales entabló un diálogo con los 
comerciantes, sin embargo dicen que no hay solución que satisfaga a los involucrados, pero la cordura cabe en ambas 
partes y dicen respetaran latemporada de Semana Santa para no afectar la imagen del Pueblo Mágico. 
 
: Que este fin de semana autoridades de todos los niveles llaman a la población en general acuidar el agua y no 
desperdiciarla el Sábado de Gloria. Por las diferentes colonias de municipios aledaños a la capital y en esta misma 
habrá recorridos para evitar que tiren el liquido en las calles, debemos tener conciencia que existe una fuerte necesidad 
de ella en muchas zonas y no es prudente que se gaste de una manera irresponsable en en perjuicio de todos. 
(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 

Efectivamente ha habido casos en los que los secuestradores inhiben a los familiares de las víctimas a realizar alguna 
denuncia por que los intimida que si acuden con la policía o cualquier otra autoridad el familiar puede perder la vida‖  
 
Alejandro Straffon Ortiz  Procurador de Hidalgo sobre secuestros. 
Actualmente muchos vacacionan o celebran desmedidamente y dejan de lado todo lo que se debe hacer durante esta 
época, está bien que quieran pasar tiempo con la familia, pero en estas fechas no todo debe ser diversión‖ 

Domingo Díaz Martínez Arzobispo de Tulancingo. 
Antes de salir deben de permanecer bien hidratados portar agua aparte para beber debido a los recorridos que son largos 
y bajo los rayos del sol, además de poner especial atención en menores de edad, adultos mayores‖ 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

que demonios ocultos persiguen al aspirante azul a diputado plurinominal por Tula, Cornelio García. Pronto podrían 
salir a la luz pública jugosos y pingües negocios durante su paso por la Delegación de Economía, al regio hidalguense se 
le puede adelantar la temporada de lluvias. 

que un diario de la Ciudad de México especializado en noticias del espectáculo dio a conocer que el cantante Luis Miguel, 
conocido como El Sol, no pudo conseguir habitación en el hotel de su predilección en Acapulco, pues todas las 

habitaciones estaban reservadas para un evento social importante. Más de uno se preguntará el porqué de esto. Pues de 
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acuerdo con el periodista Hanzel Zárate de la O, Luis Miguel se quedó con las ganas de instalarse en el citado hotel 
porque se celebraba la boda de la sobrina del Secretario de Gobernación,Miguel Osorio, y ―ante esa personalidad ni 
quién se ponga al brinco‖, dijo el columnista. ¿Será? 

que Eleazar García Sánchez, alcalde de Pachuca, seguramente terminó al Jueves Santo con los pulgares cansados, 
pues pasó toda la jornada enviando mensajes de Twitter para promover en la red social la oferta turística de la capital del 
país. Por medio de su cuenta, @eleazarpachuca, el munícipe pasó links de mapas turísticos virtuales, fotografías y 
comentarios en torno a las ventajas de pasar el fin de semana en la tierra de los pastes. 

que al interior del complejo deportivo Revolución Mexicana, en Pachuca, los amantes de lo ajeno han encontrado la 
forma de hacerse de valores propiedad de los usuarios de ese lugar. El sitio, abierto al público, es aprovechado por 
delincuentes para hurgar en maletas cuando los deportistas están ocupados. Ante esta situación, vale la pena que 
quienes hagan deporte tengan ―un ojo en el gato, y uno en el aparato‖, y que las autoridades policiacas destinen más 
atención al lugar 

que lo que está que arde en Hidalgo y en el resto del país son los bosques y cerros, por lo que las autoridades federales 

y estatales desplegaron un operativo para evitar incendios forestales en esta temporada vacacional. El plan, sin embargo, 
llegó un poco tarde para varios políticos locales que, pese a estar muy quemados, buscarán una candidatura a diputados 
para julio próximo. 

que en la Feria Gastronómica de Santiago de Anaya se ha tomado la decisión de ofrecer platillos novedosos, pero 
evitando sacrificar a los animales en peligro de extinción. La medida es buena, aunque nos quedamos con las ganas de 
sugerir algunos guisos acordes con la temporada electoral que se acerca. Así las cosas, guardaremos para mejor ocasión 
las recetas de mapache empapelado con boletas; chapulines empanizados; o el tradicional hueso sazonado en salsa de 
curul, quien bien conservado puede durar hasta tres años. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Congreso bateó controversia por terrenos de Puerto Seco (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Cientos de hidalguenses y visitantes de otras entidades federativas acuden en este periodo de asueto a balnearios y 
parques acuáticos con los que cuenta la entidad, motivo por el cual recomienda el IMSS cuidarse de las enfermedades 
ocasionadas por hongos que suelen contagiarse en este tipo de lugares turísticos debido a varios factores. Nunca está de 
más tomar precauciones cuando se trata de la salud, con el afán de disfrutar plenamente el descanso y no sufrir posibles 
consecuencias o malestares. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Leonardo Pérez: Pese a la accidentada llegada de Pérez Calva a la presidencia de la Asociación de Balnearios 
de Hidalgo, muestra buena disposición para concretar beneficios para el sector, además de incrementar el número de 
socios en este organismo. Asimismo, destaca que fungió como uno de los artífices para que en estos espacios reunieran 
los requisitos para brindar un buen servicio a los paseantes durante el presente asueto. 

 

Abajo-Juan Diego Beltrán: Quien fuera regidor en Ixmiquilpan por el Partido de la Revolución Democrática y ferviente 
opositor a Acción Nacional, ahora aparece como uno de los asesores del titular del Ejecutivo en la referida demarcación. 
Esta situación refleja una calara inconsistencia, así como una llana disposición a moverse según lo amerite el escenario 
porque permanecer en la política no es ya un asunto de identidad política: sólo los intereses personales cuentan. 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

BALNEARIOS 
 
Los principales balnearios y parques acuáticos del Valle del Mezquital ya reportan una ocupación del 100 
por ciento. Cabe señalar que visitantes del centro del país y del propio estado saturan la zona donde ya se 
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habla de una nueva asociación local de propietarios de estos centros lo que significaría una verdadera tragedia 
para la actual organización, cuyo desempeño es cuestionado por un sector de propietarios y administradores, hecho que 
podría representar sin duda algunos problemas para todos los involucrados. 
 
SEGURIDAD 
 
En todos los municipios de la entidad hay representaciones religiosas alusivas a la Semana Santa, pero es 
en la ciudad de Pachuca donde existen más de 20 puestas en escena del Viacrucis. Dichas actividades 
convocan a miles de personas por lo que la Secretaría de Seguridad Pública estatal y municipal anunciaron un operativo 
especial de vigilancia y auxilio para el desarrollo de estas festividades. El dispositivo se extenderá todo el fin de semana, 
cuando transitan por el estado miles y miles de turistas que se dirigen hacia diversos puntos al interior y fuera de 
Hidalgo. 
 
ACTIVIDADES 
 

Las vacaciones de Semana Santa también son aprovechadas por los institutos municipales del deporte y en 
muchos ayuntamientos hay torneos de baloncesto y futbol con bolsas en efectivo para los ganadores. La 
Sierra, la Huasteca y el Valle del Mezquital, tienen importantes torneos deportivos durante el fin de semana. A ellos están 
convocados deportistas de alto nivel de varios lugares del país por lo que se espera una gran afluencia de aficionados. 
(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Y ahora Oaxaca: Primero fue Guerrero. Ahora es Oaxaca donde maestros de la CNTE impulsan una 
contrarreforma educativa. Incluso, los profesores oaxaqueños obtuvieron un apoyo de 10 millones de pesos --aportados 
por el Gobernador Gabino Cué-- para elaborar una propuesta que será presentada la próxima semana al Congreso local. 
El Plan para la Transformación de Oaxaca (PTEO), elaborado por las autoridades estatales y miembros de la Sección 22 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, contempla un plan de evaluación de los maestros basado 
"en el diálogo" y no en exámenes estandarizados. A contracorriente de la reforma educativa aprobada a nivel nacional, la 
iniciativa oaxaqueña establece que los resultados de la evaluación no incidirán en la permanencia de los maestros en sus 
plazas. "Propiciar espacios que permitan el análisis y reflexión sobre los aspectos que se interrelacionan en el proceso 
evaluativo y realizar una evaluación participativa, basada en colectivos tomando en cuenta la autoevaluación, la 
coevaluación, la heteroevaluación, evaluación externa y la metaevaluación", establece la iniciativa. El proyecto también 
prevé la creación de un órgano rector estatal en el que participen sindicalistas y autoridades locales para diseñar e 
instrumentar planes y programas de formación permanente de los trabajadores de la educación. En contraste, la reforma 

educativa aprobada por el Congreso federal establece que la evaluación debe ser obligatoria para el ingreso, promoción y 
permanencia de los maestros, además de que se creará un servicio profesional docente para la promoción de puestos. En 
otro rubro, la iniciativa oaxaqueña plantea que se reconozca económicamente el activismo social que realicen los 
maestros en las comunidades, sin precisar qué se entiende con ello. La dirigencia de la Sección 22 de la CNTE convocó 
hoy a sus agremiados a participar en asambleas regionales para que conozcan los avances de la propuesta de 
contrarreforma y el plan de acciones para que se concrete en ley. En tanto, diputados y senadores reprobaron las 
iniciativas impulsadas en Guerrero y Oaxaca, y destacaron que éstas no podrán contravenir la reforma constitucional. "La 

evaluación es obligatoria y tiene consecuencias, y esa consecuencias tendrán que ver con la calidad de la educación que 
ofrece el profesor y el equilibrio en los derechos laborales", dijo el panista Juan Carlos Romero Hicks, presidente de la 
Comisión de Educación en el Senado. También el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, el priista 
Francisco Arroyo, consideró que aprobar estas reformas una contrarreforma es una franca rebeldía a la Federación. 
Convocan a maestros en Oaxaca La Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
convocó ayer a todos los maestros del Estado a que realicen asambleas para difundir los avances en la negociación de su 
plan educativo alterno. "El Comité Ejecutivo de la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, con 
fundamentos en las bases estatutarias en vigor, convoca a todos los trabajadores de la educación a participar en la ronda 
de asambleas sectoriales masivas en cada región, que se llevarán a cabo el 29 de marzo", indica el documento emitido 
por el gremio. "El objetivo es difundir y analizar los avances del PTEO (Plan para la Transformación de la Educación de 
Oaxaca)". Hasta el momento, los avances en la negociación del PTEO, que es el plan alterno con el que los maestros 
disidentes pretenden sustituir los preceptos de la reforma educativa, sólo es la promesa del Gobernador Gabino Cué de 
presentarlo como iniciativa de Ley ante el Congreso de Oaxaca. La dirigencia magisterial pidió a los profesores cumplir 
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con el llamado para fortalecer el movimiento en contra de la reforma educativa recientemente aprobada a nivel nacional 
y que fue impulsada por Enrique Peña Nieto. En tanto, la Sección 22 convocó a una asamblea estatal, que es su máximo 
órgano de dirección. (Virgilio Sánchez, primera plana) 

La Jornada-En la congeladora, la expedición de la cédula de identidad para menores: La expedición de la 
cédula de identidad para menores de edad se encuentra suspendida. La posible continuidad de este proyecto –uno de los 
más importantes en materia de política interna del gobierno calderonista, en el que se invirtieron más de 3 mil millones 
de pesos– está en manos de los firmantes del Pacto por México, en el cual participan dirigentes de los partidos y altos 
funcionarios de la administración de Enrique Peña Nieto Personal del Registro Nacional de Población (Renapo) informa a 
los ciudadanos que por el momento no hay trámites para el registro y la expedición de ese documento. Hasta noviembre 
pasado, cierre del sexenio de Felipe Calderón, había capturado los datos de 6.6 millones de niños y adolescentes de entre 
4 y 17 años de edad, pero había entregado las micas apenas a 3.4 millones. El plan para entregar a todos los mexicanos 
una cédula de identidad se inició con la generación de estructura para registrar, en principio, a los menores de edad. En 
cuatro años de preparativos y puesta en marcha del programa, el gobierno federal gastó más de 3 mil millones de pesos, 
según el reporte entregado al equipo de Peña Nieto. Por lo pronto, el programa está suspendido por falta de equipos; no 
sabemos cuándo se volverá a hacer el trámite ni dónde. No tenemos información de que vuelvan a registrar a los niños 
en las escuelas, informó una empleada de atención al público del Registro Nacional de Población, instancia dependiente 
de la Secretaría de Gobernación, que también tiene a su cargo la expedición de la CURP (cédula única de registro de 
población). En la página electrónica del Renapo se precisa que la cédula de identidad contiene elementos únicos de cada 
persona, como los datos comprobados del acta de nacimiento, incluido el nombre de los padres, la CURP, fotografía y 
registro del iris del ojo en imagen codificada. Fue precisamente este último elemento el que provocó la inconformidad de 
diputados priístas en la pasada legislatura, quienes promovieron una controversia constitucional que finalmente ganó el 
gobierno calderonista. Sin embargo, con el nuevo gobierno se desplazó el carácter prioritario de este programa al reducir 
el presupuesto del Renapo de casi mil millones de pesos a 200 millones, con lo que resulta imposible, por lo pronto, 
continuar con la expedición que se realizaba en escuelas de educación básica, oficinas del registro civil e incluso en el 
módulo capitalino para la expedición del CURP que se ubicaba en Reforma 99 y actualmente atiende en Hamburgo 135, 
colonia Juárez. Aunque todavía se informa a los padres cuáles son los requisitos para tramitar la cédula de identidad para 
niños y adolescentes, los empleados precisan que la atención está suspendida desde enero pasado. El registro de 
menores se ha topado con obstáculos políticos y legales, e incluso con el reconocimiento de los propios funcionarios de la 
Secretaría de Gobernación en el sexenio pasado de que la estructura actual del Renapo es insuficiente para gestionar con 
elevados niveles de eficiencia y eficacia un proyecto de esta magnitud y complejidad (La Jornada, 26/11/12). Aunque en 
este informe del entonces titular del Renapo a sus sucesores se aconsejaba la continuidad del proyecto, principalmente 
para aprovechar los miles de millones de pesos ya invertidos, se tomó la decisión de, en el contexto del Pacto por México, 
hacer una revisión del mismo en el segundo semestre de este año. En el debate acerca de las características que debe 
tener la expedición de un documento oficial de identidad entró también el Instituto Federal Electoral, que pugna por que 

se fortalezca la credencial que emite y se convierta tanto en documento para votar y en cédula de identidad. Por lo 
pronto, los gobiernos recientes han incumplido por diversos motivos lo que señala la Ley General de Población (en la 
reforma de julio de 1992), que prevé la creación del Registro Nacional de Ciudadanos y la expedición de la cédula de 
identidad ciudadana a través de la Secretaría de Gobernación. En 1997 se hicieron intentos por cumplir con esta 
obligación y no fue hasta 2008 cuando el gobierno federal se comprometió a expedir la cédula como opción para reforzar 
la seguridad, especialmente de los menores, en momentos en que se incrementaban los casos de secuestro y la trata de 

personas. En 2009 empezaron los preparativos y también las pugnas legales, aunque, como refirió la Auditoría Superior 
de la Federación en su informe de la cuenta pública de 2011, se trata de un proyecto truncado. En 20 años no se ha 
logrado el objetivo esperado (...) De acuerdo con el programa de Gobernación 2007-2012 se tenía programado expedir 
80 millones de cédulas, cuya realización sigue en estado de indefinición. Tampoco se ha cumplido con el objetivo inicial 
de expedir 25.7 millones de cédulas para los menores de edad. (Fabiola Martínez, página 10) 

El Universal-Comité Olímpico y Conade lamentan muerte de Soraya: La Comisión Nacional de Cultura Física 
y Deporte (Conade) envío un comunicado en el que lamenta el fallecimiento de Soraya Jiménez, con lo que confirmó 
el deceso de la primera mexicana en subir a lo más alto del podio de unos Juegos Olímpicos. El presidente del Comité 
Olímpico Mexicano (COM), licenciado Carlos Padilla Becerra, estuvo con sus familiares y amigos, para expresar sus 
condolencias en tan lamentable deceso. Conade recuerda la gesta de Soraya, que "hizo historia en la halterofilia al 
levantar 222.5 kilos, 95.0 de arranque y 127.5 de envión, en la división de los 58 kilos". Hizo también un recuento de la 
infancia de Soraya Jiménez, quien empezó en el basquetbol, natación y bádminton, pero a los 11 años descubrió la 
pasión por la halterofilia, la cual comenzó a entrenar en forma tres años después. "Tras varios años de competencias a 
nivel nacional, su primer triunfo internacional fue en la Copa NORCECA de 1993 en Colorado, Estados Unidos, donde 
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logró un tercer lugar y puso su nombre en el entorno internacional, al que siguió el oro en un torneo en Venezuela en 
1996, entre otras victorias mundiales". "El mayor logro de la halterista naucalpense se dio el 18 de septiembre de 2000, 
cuando se adjudicó el oro olímpico en Sydney 2000", agrega. También, el Instituto del Deporte y la Cultura Física de Baja 
California lamentó con profundo pesar el fallecimiento de la Campeona Olímpica Soraya Jiménez, acaecido este jueves en 
la capital del país. A nombre del INDE, su director general, Saúl Castro Verdugo, manifestó sus condolencias y recordó a 
Soraya como una atleta distinguida que marcó historia en un deporte que a raíz de su hazaña en los Juegos Olímpicos de 
Sidney 2000, experimentó un notable crecimiento al tenerla como ejemplo. "Lamentamos profundamente su 
fallecimiento, Soraya sin lugar a dudas hizo historia en la halterofilia, una campeona olímpica y una inspiración para 
muchos jóvenes que a lo largo de una década comenzaron a vivir y a trabajar en una disciplina como el levantamiento de 
pesas", indicó. (Redacción, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 

:Que quién sabe qué mosca le picó al gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, que le anda queriendo cambiar el 
eslogan de promoción a su estado. ¿Cuál es el problema?, preguntaría cualquiera; por el cambio, ninguno, pero es que 
don Rubén quiere vender a su estado como ―Coahuila, la tierra de los dinosaurios‖. Y es que si bien hay un tesoro de 
fósiles en la entidad, no hay publicista que lo convenza de que la alusión al PRI autoritario y anacrónico es inevitable. 
 
:Que el estado de salud del gobernador de Michoacán, Fausto Vallejo, sigue en franco deterioro. A tal grado que ya se 
anuncia que el próximo lunes será internado en un hospital de Chicago. 
 
:Que dicen que la información de los sobrecostos de la Línea 12 del Metro salió de la dirección general del Proyecto 
Metro, a cargo de Enrique Horcasitas. 
El fuego amigo está dentro de la misma dirección, donde dicen que el funcionario, designado porMarcelo Ebrard y 
confirmado por Miguel Ángel Mancera, no cuenta con el apoyo de todos sus colaboradores. 
 
:Que en el Canal 22 ya van saliendo los detalles de la gestión de Jorge Volpi como director. Resulta que hay un set 
virtual que el escritor y hoy director del Festival Internacional Cervantino adquirió, pero no funciona, porque además de 
graves problemas técnicos, no cuenta con licencias para operar el software. 
 
:Que terminando la Semana Santa esperan en la Cámara de Diputados la iniciativa presidencial de reformas a la 
legislación secundaria en materia educativa delineada por el secretario Emilio Chuayffet. Y es que si bien el Congreso 
tiene hasta finales de agosto para aprobar esas adecuaciones, al actual periodo ordinario le queda ya un mes de vida, y 

eso de las sesiones extraordinarias no se les da a los legisladores. 
 
:Que en un adelanto de mediciones de los índices de pobreza que el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social entregó al gobierno federal, se reportó que durante el último año del sexenio de Felipe Calderón el 
poder adquisitivo de las familias mexicanas se deterioró 46 por ciento. La evaluación que se difundirá en junio o julio 
también señala que el costo de la canasta básica rural en ese sexenio pasó de 492 pesos mensuales per cápita en 2005 a 
mil pesos en septiembre de 2011. (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Privatizadores: La lucha es contra la privatización de la educación. Esto es al menos lo que dicen los líderes de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación cuando realizan marchas y plantones para oponerse a la reforma 
educativa. ―Privatizar‖ es un término tóxico en el léxico político nacional y por eso lo usan. La verdad, sin embargo, es 

otra. Claramente lo que buscan los maestros de la CNTE es mantener la actual privatización de la educación, una 
privatización que los beneficia a ellos. Mientras la reforma constitucional impulsada por el gobierno de Enrique Peña Nieto 
pretende crear un sistema de evaluación obligatorio para el ingreso, la promoción y la permanencia de los maestros, lo 
cual es lógico si consideramos que las plazas magisteriales deberían ser de servicio público, la CNTE propone que la 
evaluación la lleve a cabo un organismo en el que participen los propios maestros y que no afecte su permanencia en los 
puestos docentes. Esto quedó de manifiesto en la iniciativa que el gobernador de Guerrero Ángel Aguirre se vio obligado 
a presentar ante el Congreso local por presión de la CNTE. Siempre habrá razones técnicas para cuestionar una 
evaluación o para sugerir otra. Pero ése no es el tema. El problema es que la CNTE considera que las plazas son 
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propiedad privada, propiedad de los maestros; los ciudadanos, que pagan por todo el sistema educativo, no tienen 
derecho a pedir que las ocupen los más calificados o quienes puedan dar una mejor instrucción a los niños. La CNTE no 
está combatiendo una privatización de la educación pública, sino oponiéndose a que la privatización que ha beneficiado a 
sus agremiados pueda revertirse. La reforma educativa impulsada por el gobierno federal propone también la creación de 
un sistema profesional docente que idealmente permitiría que quienes accedan a cargos de dirección sean los maestros 
mejor evaluados. Sin duda habrá muchos problemas en la aplicación de este sistema y habrá que tomar medidas para 
que realmente los ascensos sean por mérito y no por compadrazgo. Pero la CNTE lo que busca es algo completamente 
distinto. A través de la propuesta del gobernador Aguirre al Congreso de Guerrero el sindicato pide que la promoción a 
cargos de dirección tome en cuenta los ―usos y costumbres‖. En otras palabras, los ascensos se harían por cercanía a los 
líderes y no por mérito de los maestros. No sólo las plazas docentes permanecerían privatizadas, sino también los 
puestos de dirección. En este caso el dueño sería el sindicato. La iniciativa de Guerrero crea la obligación para el gobierno 
de la entidad de gestionar ante la Federación plazas adicionales magisteriales que deberán entregarse de manera 
automática, o sea, sin ningún tipo de evaluación, a los graduados de las nueve escuelas normales del estado. La reforma 
educativa plantea en contraste que cualquier plaza de maestro sólo podrá ser ocupada a través de un proceso de 
evaluación. La CNTE busca así garantías de que no sólo las plazas que ya son propiedad privada de sus agremiados 

permanezcan en esa condición, sino que se privaticen también de antemano las nuevas plazas para que sean entregadas 
sin concurso público a sus simpatizantes y futuros agremiados surgidos de las escuelas normales. La CNTE tiene razón en 
un punto: sí estamos viendo una gran batalla política en torno a la privatización de la educación pública en nuestro país. 
Sólo que la CNTE está decididamente del lado de la privatización, siempre que beneficie a sus agremiados, mientras que 
el gobierno federal parece estar buscando que la educación pública vuelva a ser pública. DESPUÉS No cumplieron su 
amenaza los maestros de Guerrero. Pese a que el congreso del estado no aprobó su iniciativa de reforma educativa, no 
bloquearon ni la Autopista del Sol ni la Costera Miguel Alemán en Acapulco. No sorprende. Se fueron de vacaciones. Ya 

regresarán después de su descanso. (Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA BANDERA para la recepción del presidente Barack °barna será la reforma migratoria. Organizaciones civiles de México 
y Estados Unidos, bajo el nombre de "Reforma Migratoria, Ya", comenzaron a moverse muy rápido, apenas se conoció la 
próxima visita del mandatario estadounidense a suelo mexicano, programada para los primeros días de mayo. Hacia la 
última semana de abril, realizarán una reunión en el estado de Guerrero para intercambiar puntos de vista sobre la 
discusión del tema migratorio en Washington. Los grupos van a elaborar un documento de los beneficios de la reforma a 
las comunidades mexicanas en EU, nos comentan. Para esas fechas, el presidente Obama espera una definición del 
Congreso estadounidense.  

LA IDEA de crear un partido político acarreó consecuencias inesperadas a Andrés Manuel López Obrador: la sequía en el 
flujo de recursos de diputados y senadores perredistas y funcionarios del gobierno del Distrito Federal. Legisladores 
aportaban cada uno a la causa 7 mil pesos mensuales, que eran utilizados a discreción por los administradores del 
político. El tabasqueño ahora padece de falta de cash, dinero para sostener, por ejemplo, la casa que rentaba en la 
colonia Roma y los salarios de 14 personas, entre secretarias, contadores, encargados de limpieza y mensajeros, quienes 
fueron mudados a las instalaciones de Morena. Vueltas que da la vida. Ahora el ex candidato presidencial deberá esperar 
a las elecciones intermedias de 2015, para ver si su nuevo partido primero consigue registro y luego gana algunas 
curules que le permitan recuperar dineros del erario.  

ANTES DE comenzar los días de asueto por Semana Santa, Roberto Campa Cifrián, subsecretario de Prevención y 
Participación Ciudadana de la Secretaría de Gobernación, celebró con su equipo la conclusión de los convenios con los 
gobiernos estatales para echar a andar el plan de prevención de la delincuencia y la violencia, clasificado como el 
programa estrella de la administración de Enrique Peiia Nieto. Comenzamos al 100%, dijo a sus colaboradores. El 
objetivo es combatir al crimen no sólo con armamento, sino con prevención y apoyo de la población, ha dicho. 
¿Ejemplos? Palermo, Italia, y Medellín, Colombia, ciudades que han podido recuperar de manera consistente el tejido 

social.  

LA CAMPAÑA de desarme voluntario, impulsada por el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, puede alcanzar 
otra dimensión con el apoyo de los gobernadores de los estados y, por supuesto, con el acompañamiento del Ejército 
mexicano. Un grupo de diputados de izquierda busca empujar el plan de despistolización en todo el territorio nacional. 
Algunas organizaciones sociales y la jerarquía católica podrían ayudar en la causa, nos dicen. El dilema se presentaría en 
las entidades donde han proliferado los llamados grupos de autodefensa.  
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EL FUTURO de la profesora Elha Esther Bordillo, actualmente procesada por delitos del fuero federal, estará influido por 
la postura que asuma el actual líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Juan Díaz de la Torre, ante 
la disidencia magisterial que batalla duro contra la reforma educativa. Hay, nos dicen, una observación muy puntual del 
gobierno federal sobre las movilizaciones de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, corriente del 
SNTE, en los estados de Guerrero, Oaxaca, Michoacán y el DF. Sus acciones han puesto en jaque a autoridades estatales 
y federales. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

TODO INDICA que Miguel Osorio Chong no tendrá tiempo de echarse un chapuzón en estos días santos. 

EL TITULAR de Gobernación enfrentará un auténtico viacrucis por cortesía de dos gobernadores: Ángel Aguirre y Gabino 
Cué. 

EN SU AFÁN por escurrirse las broncas magisteriales en sus estados el guerrerense y el oaxaqueño están cediendo 
peligrosamente a todo tipo de exigencias de los profesores. 

Y EL PROBLEMA es que se están llevando entre las patas de los caballos los acuerdos del gobierno federal con los 
partidos políticos, logrados dentro del marco del Pacto por México. 

PORQUE ¿de qué sirve que la reforma educativa obligue a que los maestros aprueben las evaluaciones para conservar su 
plaza, si en los estados se les va a dar por su lado garantizándoles que seguirán cobrando, sepan o no sepan dar clases? 

EN EL MEJOR de los casos, se trata de un juego más de simulaciones por parte de Aguirre y Cué. 

PERO en el peor de los escenarios, se le está abriendo la puerta a un conflicto mayúsculo con el magisterio, no sólo en 
Oaxaca y Guerrero, sino a nivel nacional. 

AHÍ ES donde entra Osorio Chong, quien tendrá la oportunidad de demostrar si sus dotes de convencimiento son tan 
buenas como se ha visto hasta ahora. 

DA LA IMPRESIÓN de que uno de los requisitos para ser delegado federal de la Secretaría de Desarrollo Social es contar 
con credencial tricolor. 

LUEGO de que durante los gobiernos panistas esas oficinas se pintaron de azul y blanco, con la llegada de la nueva 
administración los colores predominantes son el verde, el blanco y el rojo. 

SI BIEN no todos los delegados son priistas, no deja de ser curioso que la mayoría de los recién nombrados -más de dos 
tercios del total- cuentan con un perfil más enfocado a la operación electoral que a la asistencia social. 

CLARO QUE todo puede ser una feliz coincidencia... para los estrategas electorales. 

PA' QUE VEAN que en todos lados se cuecen habas -o, en este caso, los fagiolini-, en Italia a una senadora la acaban de 
condenar por comprarse ropa en una muy exclusiva boutique y no pagarla. 

SE TRATA de la legisladora Paola Pelino, una de las consentidas de Silvio Berlusconi. 

LA SENADORA acudió a Le Gabrielle, donde compró ropa por un total de 11 mil euros. La mercancía le fue enviada a su 
hotel y la señora se fue... ¡sin liquidar la factura! 

DESPUÉS de más de tres años de litigio judicial, el otro día Pelino fue condenada a pagar los 11 130 euros que debía, 
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más otros 2 mil como indemnización a la boutique. 

EN SU DEFENSA, la "senatrice" argumentó que no pagó "porque no le habían mandado la cuenta y el recibo fiscal". Por 
supuesto nadie le creyó. 

ASÍ QUE mientras a Paola Pelino la condenaron por no pagar, a Elba Esther Gordillo la tienen en la cárcel sus buenas 
compras -y mejores pagos- a Neiman Marcus. 

EL QUE tendrá que prepararse muy bien para la visita de Barack Obama es José Antonio Meade. 

CON TODO y que el canciller habla perfectamente el inglés, seguramente batallará a la hora de darle un panorama sobre 
la situación en México al mandatario norteamericano. 

¿O ALGUIEN SABE cómo se traduce levantón, pez gordo, duopolio, telebancada, policía comunitaria, elbazo, 
contrarreforma educativa, plantón magisterial y líder sindical millonario? ¡Ah, verdad. (redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

                    
 

Plaza Juárez 

     

 


